

Lundi, 21 Avril 2014 15:27

Nguéniène-électrification : Le quartier Keur Diomaye sort des ténèbres

Le quartier Keur Diomaye de Nguéniène sort des ténèbres. La lumière jaillit désormais dans ce quartier du village natal du socialiste en chef du Sénégal, Ousmane Tanor Dieng, 70 ans après sa création. Le parte-nariat établi avec une association française dénommée « Florent, lumière de l'au'tre rive », a permis, pour un coût de 15. 720. 000 frs Cfa, d'étendre le réseau électrique du village. La réalisation a été bien saluée par les bénéficiaires qui relèvent plusieurs retombées directes dont l'amélioration de la sécurité, des conditions de vie des populations en général.

1944-2014 : 70 ans d'histoire pour ce quartier de Nguéniène, perdu dans la périphérie ouest de cette localité du département de Mbour qui traîne une réputation bien établie de cité enclavée, voire « oubliée».

Le patelin, distant d'une trentaine de kilomètres de Mbour, a vu naître, celui qui il y a trois années seulement était le chef de l'opposition sénégalaise, mais jadis considéré comme le numéro 2 d'un régime politique qui l'aura consacré véritable enfant prodige. Ousmane Tanor Dieng, est né dans cette contrée, il y a bientôt sept décennies, soit presque au même moment où le patriarche Diomaye Diouf venu de son Ngohé, dans le Sine profond, fondait le quartier qui allait porter son nom.

Keur Diomaye, brillait au cœur de ce village par une particularité bien spéciale, celle de n'être pas électrifiée. 70 ans de ténèbres viennent d'être relégués au passé grâce à une lumière née à plus de 7000 lieux d'ici, pour irradier cette « autre rive » d'un pont de solidarité bien ancré depuis huit années maintenant.

En ce samedi 19 avril 2014, le quartier Keur Diomaye, a tenu à célébrer l'entrée dans une nouvelle ère, celle de la lumière électrique. Le quartier est désormais éclairé, grâce à une collaboration fructueuse entre le Conseil Rural de Nguéniène, le Conseil régional de Thiès et l'Association « Florent, Lumière de l'Autre Rive », basée en France. Une stèle est érigée à l'orée du quartier pour éterniser la mémoire du parrain de l'Association, Florent, disparu en mai 2005, dans un accident de la circulation.

C'est pour le souvenir de leur fils, d'ailleurs, que le couple Guilhem, Michel et Dominique, déjà conquis par le soleil du pays de la Téranga, en 2005, a décidé de créer une association à but humanitaire.

« Florent, Lumière de l'Autre Rive », grande bienfaitrice de Nguéniène

C'est le début d'une longue aventure du cœur dans cette communauté rurale où les besoins sont énormes. Le projet, l'extension du réseau électrique à ce quartier de Keur Diomaye, est le dernier d'un investissement global de 100 millions de Frs en huit ans, il a couté 15.720.000 Frs Cfa.

« Nous lançons un grand ouf de soulagement, car vous nous avez intégré dans le circuit de l'establishment, nous dégageant les dangers de l'obscurité, tel le vol de bétail, vous avez donné plus de chance à nos élèves, qui désormais étudieront dans

la clarté jusqu'à des heures tardives. Vous avez permis à nos femmes de s'adonner à la vente de l'eau fraîche, d'avoir comme tout le monde accès à la télévision », a fait valoir Lamine Samb, chef du village.

Portant la parole des habitants du quartier, Michel Diouf de prédire : « Keur Diomaye sera comme Paris, ou plutôt sera illuminé comme la Place du Capitole à Toulouse ». Cette électrification, poursuit-il, est d'une importance capitale pour le quartier, car elle permettra la création d'emplois dans le quartier. D'ailleurs un moulin à mil, un atelier de menuiserie métallique et une boutique sont déjà mises en place, informe-t-il. « Nous ne positionnons jamais comme des donateurs, mais comme des partenaires », va répondre Michel Guilhem, de l'Association « Florent, Lumière de l'Autre Rive », face aux éloges de tous bords faits par les bénéficiaires de tous ces projets, le président du Conseil Rural, Maguèye Ndao, compris.

« Votre association a jeté un pont sur la Méditerranée pour réunir nos deux peuples », a relevé Michel Samba Diouf, venu représenter le Ministre d'Etat Ousmane Tanor Dieng, Venu à titre personnel, assister à cette fête, Mor Sène, président du Conseil Régional de Thiès, d'inviter les populations à faire un usage à bon escient de cette réalisation. « Aujourd'hui, les élèves n'auront plus d'excuses pour faire de bons résultats », a-t-il laissé entendre.

Ousseynou Tine chef de l'agence Senelec de Joal -Fadiouth, maître d'ouvrage technique du projet, a loué les qualités de cet investissement qui a bénéficié d'un coffret spécial protégé des surtensions, entre autres avantages. Il a invité les habitants du quartier qui le désiraient, à venir auprès des services de la Senelec, satisfaire aux formalités d'abonnement dès cette semaine.

L'extension du réseau électrique au quartier de Keur Diomaye, aussi historique qu'elle soit, est en effet le symbole de l'engagement du Conseil Rural de Nguéniène de faire parvenir le jus dans d'autres localités du terroir, à Ndoffane, Ndianda, Mbodiène, Fadiol, Ndiarogne Wolof, Diyabougou, Médina Fadiol ; Cout du projet : 78 millions de Frs Cfa. Le Conseil Rural compte mobiliser, en relation avec d'autres partenaires à l'image de l'association « Florent, Lumière de l'Autre Rive » et Edf (Electricité de France) associé à ce projet du quartier Diomaye de Nguéniène au même titre que six autres entreprises françaises et des particuliers.

Pape Mbar Faye

<http://www.mbour.info/societe/item/4719-ngu%C3%A9ni%C3%A8ne-%C3%A9lectrification-le-quartier-keur-diomaye-sort-des-t%C3%A9n%C3%A8bres.html#itemCommentsAnchor>

Sénégal: Le quartier Keur Diomaye de Nguéniène électrifié

20 Avril 2014

Nguéniène (mbour) — Le quartier Keur Diomaye de Nguéniène, une collectivité locale du département de Mbour, a désormais accès à l'électricité grâce au partenariat avec l'association "Florent, lumière de l'autre rive", appuyée par la région Midi-Pyrénées, EDF, entre autres sociétés françaises.

Les toutes nouvelles installations électriques d'un coût global de 15,720 millions de francs CFA ont été inaugurées samedi, a constaté l'APS.

Il y avait sur place le trésorier général de l'association, "Florent, lumière de l'autre rive", Michel Guilhem, le président du Conseil régional de Thiès, Mor Sène, le chef d'agence de la SENELEC de Joal-Fadiouth, Ousseynou Tine, entre autres.

Fondé depuis 1944, ce vaste quartier n'a jamais connu l'électricité, selon ses habitants.

"Cette réalisation est d'une importance capitale dans la mesure où elle donne plus de chances à nos élèves de réussir, parce qu'ils auront, maintenant, la possibilité de réviser leurs leçons dans la lumière. Nos femmes pourront aussi avoir des activités génératrices de revenus et nous pourrons aussi suivre les programmes des télévisions", s'est réjoui le chef de village de Nguéniène, Lamine Samb.

Pour le président du Conseil rural de Nguéniène, Maguèye Ndao, le financement de l'électrification de ce quartier n'est qu'une suite logique de l'intervention de cette association dans sa collectivité locale qui est "fortement" appuyée par "Florent, lumière de l'autre rive".

"Chaque année, l'association, qui a construit des salles de classe, parraine plus de 150 élèves de différents établissements scolaires de notre communauté rurale, offre plusieurs dizaines de sacs remplis de fournitures scolaires. Elle a aidé la mise en place de quatre cantines scolaires, construit le bureau de l'état-civil, électrifié la maternité de la zone et foncé 17 puits", a renseigné Maguèye Ndao.

Selon le président du Conseil régional de Thiès, Mor Sène, "les élèves du quartier n'ont plus d'excuse pour faire de bons résultats scolaires, puisque leurs difficultés liées à l'obscurité vont, sans nul doute, être un mauvais souvenir".

Le trésorier général de l'association, Michel Guilhem, "Florent, lumière de l'autre rive" a rappelé que cette structure a été portée sur les fonts baptismaux pour perpétuer l'œuvre d'un jeune français "plein de vie, intelligent et généreux, qui était toujours prêt à apporter son soutien à son prochain".

Ce jeune Français est décédé le 15 mai 2005 suite à un accident de la circulation.

"Florent est aujourd'hui heureux d'apporter la lumière au sein de cette communauté", a dit son père, Michel Guilhem.

<http://fr.allafrica.com/stories/201404211447.html>

http://www.thiesexpress.com/Le-quartier-Keur-Diomaye-de-Ngueniene-electrifie_a2117.html

http://www.aps.sn/articles.php?id_article=127466

<http://external.akody.com/business/senegal-le-quartier-keur-diomaye-de-ngua-nia-ne-a-lectrifie-141105/>

Développement local : La lumière jaillit enfin à Keur Diomaye

Tuesday, 22 April 2014 20:44

Le quartier de Keur Diomaye, dans la communauté rurale de Nguéniène, a enfin été raccordé au réseau électrique grâce à l'association « Florent, lumière de l'autre rive ». Pour le Pcr Maguèye Ndao, l'avènement de l'électricité dans cette localité plongée dans l'obscurité depuis 70 ans est synonyme de progrès à tous les égards et va abrégé les souffrances des populations.

Plongé dans l'obscurité depuis sa création en 1944, le quartier Keur Diomaye qui relève de la communauté rurale de Nguéniène a été enfin raccordé au réseau électrique. Une électrification qui vient à son heure puisque les populations ont été, pendant 70 ans, confrontées à de nombreuses difficultés.

La cérémonie d'inauguration s'est déroulée samedi en présence des membres de l'association « Florent, lumière de l'autre rive », du président du Conseil régional de Thiès, Mor Sène, du directeur de l'Agence régionale de développement (Ard), Chérif Diagne, du chef d'agence de la Senelec de Joal-Fadiouth, Ousseynou Tine, et des populations.

Ces dernières ont ainsi communiqué pour remercier les donateurs qui ont déboursé plus de 15 millions de francs CFA pour leur permettre de sortir de l'obscurité. Le chef de village de Nguéniène, Lamine Samb, a remercié l'association pour le joyau qui va désormais changer leurs vies. « Cette œuvre de grande portée va permettre aux populations de pousser un ouf de soulagement.

Avec l'électrification de ce quartier, les populations seront beaucoup plus en sécurité. Les élèves bénéficieront de plus de facilités d'études le soir. Les femmes aussi ne seront pas en reste puisqu'elles pourront s'adonner à des activités génératrices de revenus », a-t-il noté.

Keur Diomaye, qui a souffert pendant de longues années, sera désormais l'un des quartiers les mieux éclairés de la communauté rurale, selon le chef d'agence de la Senelec de Joal. D'après M. Tine, l'installation a été faite dans les règles de l'art, avec des supports de très bonne qualité et un coffret spécial protégé par rapport à la surtension et à la baisse de tension. Ainsi donc, les populations auront l'occasion d'éclairer leurs maisons, de mettre en marche les réfrigérateurs et les ventilateurs, entre autres. Mais pour cela, a-t-il précisé, les clients devront d'abord se présenter à la Senelec pour déposer leurs demandes.

100 millions de FCfa déjà investis

Pour le président du Conseil rural de Nguéniène, Maguèye Ndao, le financement de l'électrification de ce quartier est une suite logique des actions réalisées par l'association « Florent, lumière de l'autre rive » dans sa collectivité dès 2005. Celles-ci, d'une valeur de 100 millions de francs CFA, ont contribué à améliorer les conditions de vie des populations. Il a ainsi remercié ses membres et autres partenaires qui les soutiennent dans leurs œuvres. Pour M. Ndao, ce projet s'inscrit à part entière dans le cadre du développement durable de la région de Thiès et n'aurait été possible sans l'aval du Conseil régional et de l'Ard de Thiès. Il a remercié leurs responsables, Mor Sène et Chérif Diagne, pour leur compréhension et a aussi souhaité la pérennisation de ces actions pour que Nguéniène continue d'en profiter.

Pour sa part, Michel Guilhem, un des membres de l'association, cette électrification va profiter à plus de 1.000 habitants qui ne disposaient pas de raccordement à l'électricité.

Samba Oumar FALL

http://www.lesoleil.sn/index.php?option=com_content&view=article&id=38721%3Adeveloppement-local--la-lumiere-jaillit-enfin-a-keur-diomaye&catid=241%3Aregions&Itemid=119

<http://www.afriquemonafriquetv.com/AMAFrench/?p=37484>

http://article.wn.com/view/2014/04/22/Developpement_local_La_lumiere_jaillit_enfin_a_Keur_Diomaye/